

Zu den wichtigsten Faktoren, die für die Entwicklung und Hebung einer Kolonie in Frage kommen, gehören volkshygienische Maßnahmen. Der Gesundheitszustand kann daher sehr wohl als geeigneter Maßstab gelten, wenn man den Grad des allgemeinen Fortschritts einer Kolonie erkennen will.

Die Insel Formosa stand früher in dem Rufe, eine der ungesundesten Gegenden der Welt zu sein; in den letzten Jahren jedoch ist erfreulicherweise eine bedeutende Besserung der Volksgesundheit eingetreten. Die diesbezüglichen Verordnungen und Vorschriften, die das Generalgouvernement getroffen hat, sowie ihre zweckmäßige Durchführung haben wir im letzten Grunde der Hygiene zu verdanken; ihr müssen wir somit den größten Anteil an den Erfolgen Formosas zuerkennen. Möge die Zivilisation auch auf das fernere Gedeihen der Insel immerdar segensreich wirken.

Taihoku, April 1911.

Dr. jur. K. UCHIDA,
Chef der Zivilverwaltung.